



## REPRESENTACIÓN EN ESPAÑA COMUNICADO DE PRENSA

### **Un nuevo informe pone de manifiesto que Erasmus+ apoyó las oportunidades de movilidad de más de 1,2 millones de estudiantes y profesores en 2022**

Bruselas, 30 de noviembre de 2023

Erasmus+, el programa de la UE para la educación, la formación, la juventud y el deporte, prestó apoyo a unos 26 000 proyectos en 2022, beneficiando así a más de 73 000 organizaciones. Ofreció oportunidades de movilidad para el aprendizaje a más de 1,2 millones de estudiantes, aprendientes, profesores universitarios y de otros niveles educativos, formadores, trabajadores en el ámbito de la juventud y jóvenes.

Estos son los principales resultados de la [edición de 2022 del informe anual de Erasmus+](#), presentado hoy por la Comisión en la [6.ª Cumbre Europea de Educación](#). El informe muestra que el programa cumplió sus objetivos en 2022, con una gran participación y un uso eficiente de los fondos.

El informe pone de manifiesto que el programa sigue creciendo. Con un presupuesto de unos 26 200 millones de euros para 2021-27 (casi el doble de la financiación disponible en 2014-20), Erasmus+ presta especial atención a la inclusión social, las transiciones ecológica y digital y la promoción de la participación en la vida democrática.

El informe de 2022 ofrece información sobre el impacto de Erasmus+ en la vida de los millones de personas que participan en diversas actividades de movilidad en Europa y fuera de ella. La movilidad de los aprendientes, el personal y los jóvenes es la actividad emblemática de Erasmus+. Tiene un impacto positivo en su desarrollo educativo, social, personal y profesional, y fomenta el sentimiento de identidad europea. Cabe destacar que las tasas de movilidad han vuelto a los niveles anteriores a la pandemia.

Con un presupuesto total de más de 4 000 millones de euros en 2022, un 38 % más que el año anterior, Erasmus+ es ahora aún más accesible para las pequeñas organizaciones y más inclusivo para las personas con menos oportunidades. Gracias a la atención que presta a la inclusión y la diversidad, Erasmus+ ha ayudado a 134 000 personas con menos oportunidades a realizar una actividad de movilidad en 2022. Esto incluye a las personas con discapacidad y a los migrantes, así como a los ciudadanos de la UE que viven en zonas remotas o que se enfrentan a dificultades socioeconómicas.

El programa también es más ecológico y digital. En 2022, 1 300 proyectos de cooperación, con un presupuesto de 592 millones de euros, respaldaron los objetivos medioambientales y la lucha contra el cambio climático, lo que demuestra el compromiso continuo del programa con la transición ecológica. El programa también siguió apoyando la transformación digital de los sistemas de educación y formación, en consonancia con el [Plan de Acción de Educación Digital](#): en 2022, más de 1 650 proyectos de cooperación, con un presupuesto total de 744 millones de euros, abordaron la transición digital.

Por otra parte, Erasmus+ desempeña un papel fundamental en el refuerzo de la identidad y los valores europeos y en la contribución a una Unión más democrática. Alrededor de 340 millones de euros del presupuesto de 2022 financiaron 1 200 proyectos de cooperación que apoyaban la participación democrática.

Al finalizar 2022, y desde su creación en 1987, Erasmus+ había ofrecido oportunidades a unos 14 millones de personas para estudiar, formarse, trabajar y realizar actividades de voluntariado en el extranjero. En los próximos años, gracias al firme apoyo de las instituciones de la UE y de los Estados miembros, Erasmus+ seguirá ofreciendo más oportunidades para aprender y participar en proyectos transnacionales.

Actualmente, la Comisión está preparando una evaluación exhaustiva del programa Erasmus+ y presentará su informe de evaluación a las demás instituciones de la UE antes de que termine el año 2024. Los resultados y recomendaciones de la evaluación se tendrán en cuenta en la ejecución del programa actual y en la preparación de su sucesor después de 2027.

La [convocatoria de propuestas para 2024 en el marco del programa Erasmus+](#) se puso en marcha el 28 de noviembre de 2023.

## **Antecedentes**

Cuando se creó Erasmus en 1987, se ofrecían posibilidades de movilidad por estudios a solamente 3 000 estudiantes universitarios. Desde entonces y a lo largo de los años, se han producido cambios sustanciales en el programa

Erasmus, que se ha modernizado y abierto a nuevos países. En 2014, el nombre cambió a Erasmus+ para marcar así la ampliación del programa a todos los ámbitos educativos, así como a la juventud y el deporte. El programa ofrece a personas de todas las edades la oportunidad de estudiar, formarse o aprender en el extranjero en una amplia gama de organizaciones participantes.

En la actualidad, es uno de los programas más emblemáticos de la UE, con casi 14 millones de participantes hasta la fecha. Ofrece posibilidades de cooperación y movilidad en la educación escolar (para alumnos y profesores), la formación profesional, la enseñanza superior y la educación de personas adultas, así como proyectos para aprendices, jóvenes, trabajadores en el ámbito de la juventud y entrenadores deportivos.

Erasmus+ también ha desempeñado un papel clave en la respuesta de la Comisión a la guerra de agresión rusa contra Ucrania. La Comisión tomó inmediatamente [medidas para apoyar](#) a estudiantes, jóvenes, educadores y profesores (incluidos los universitarios) ucranianos mediante el programa Erasmus+. El programa también permitió proporcionar medio millón de libros de texto a estudiantes ucranianos.

El programa [Erasmus+ 2021-2027, dotado con un presupuesto](#) total de 26 200 millones de euros, a los que se suman unos 2 200 millones de euros procedentes de los instrumentos exteriores de la UE, apoyará a un número aún mayor de personas e ideas en Europa y fuera de ella. El actual período de programación también marca la integración de [DiscoverEU](#) en Erasmus+. En 2022, más de 230 000 jóvenes presentaron su candidatura para conseguir uno de los aproximadamente 83 000 bonos de viaje disponibles a través de DiscoverEU, lo que confirma la popularidad y la demanda del programa.

## **Más información**

[Informe anual de Erasmus+ de 2022](#)

[Explorar el programa Erasmus+](#)

[Convocatoria Erasmus+ de 2024](#)

[Consulta pública abierta sobre Erasmus+](#)

[Cumbre Europea de Educación](#)

[Espacio Europeo de Educación](#)

## **Cita(s)**

*Durante treinta y cinco años, el programa Erasmus+ ha sido un modelo de cambio positivo y ha tenido una gran influencia en las personas, las organizaciones y las políticas en toda la UE. Me complace ver cómo crece y cumple sus objetivos, dando a millones de personas la oportunidad de adquirir y mejorar sus capacidades en toda Europa y fuera de ella. Al fomentar la colaboración y el descubrimiento, el programa ayuda a construir el dinámico y complejo mosaico que es la Europa actual.*

***Iliana Ivanova, comisaria de Innovación, Investigación, Cultura, Educación y Juventud - 30/11/2023***